

DETHIER (*Charles-Oswald*), Directeur de sociétés coloniales (Verviers, 31.3.1866 — Anvers, 16.1.1933).

Licencié en sciences mathématiques de l'Université de Gand, il suivit de près l'essor commercial du jeune État Indépendant du Congo et, en collaboration avec son frère Armand, fonda sous la dénomination d'*Établissements Dethier et Guebel*, en 1900 une firme d'importation de produits congolais : caoutchouc, ivoire, copal, etc., qui fut bientôt à la tête de deux sièges importants l'un à Anvers, l'autre au Havre, dont les bureaux et magasins centralisaient les articles d'importation en provenance du Congo pour les distribuer en Belgique et en France. Les deux frères partageaient leur temps entre la Colonie et ces deux maisons d'Europe. Cette activité commerciale mit Dethier en rapport avec d'autres sociétés coloniales auxquelles il s'intéressa. Dès la fondation de la Citas, le 17 décembre 1907, il fut nommé commissaire de cette société et exerça ses fonctions jusqu'à sa mort. Il faisait aussi partie du conseil d'administration de la Belgika et des Produits agricoles du Mayumbe.

[J. J.]

2 avril 1954.
Marthe Coosemans.

Archives de la Citas et note de cette société, en date du 27 mars 1954.